

Un aperçu des informations disponibles grâce aux réponses des entreprises à l'enquête sur la filière aéronautique et spatiale réalisée en Occitanie et en Nouvelle-Aquitaine en 2019



La filière aéronautique et spatiale dans le Grand Sud-Ouest en quelques chiffres



Fin 2018, **1 200 entreprises** travaillent dans la filière dans le Grand Sud-Ouest constitué des régions Nouvelle-Aquitaine et Occitanie.



Elles emploient **159 000 salariés**, soit 6,1 % des emplois salariés des secteurs marchands non agricoles.

Dans la chaîne d'approvisionnement du Grand Sud-Ouest



La chaîne d'approvisionnement concentre **75 % des emplois** salariés de la filière



1 entreprise sur 3 investit dans la **recherche et développement (R&D)**.



Dans **83 %** des cas, la recherche de **financement bancaire** se solde par un **succès total**.



La **relation avec le principal client** est jugée globalement **satisfaisante**, à plus de **90 %**.
Mais **1 entreprise sur 4** attend davantage de son client principal pour l'aide au développement des compétences et la planification des commandes.



3 entreprises sur 10 sont **dépendantes à plus de 50 %** du marché aéronautique et d'un client principal.



Les **programmes militaires** représentent **13 %** de l'activité aéronautique et spatiale



Des entreprises se spécialisent dans la fabrication de composants ou d'outils **sans maîtrise du processus de production** :

56 % le font entièrement selon les **plans et spécifications du client**
20 % n'ont qu'une **autonomie partielle** sur le processus de production.



Sur les **9 premiers mois de 2020**, les établissements du Grand Sud-Ouest appartenant à la filière aéronautique et spatiale perdent **5 800 salariés** (hors intérim), soit une baisse de **3,6 %** de leurs effectifs. Les **PME** sont particulièrement impactées (- **6,8 %**).



En **Occitanie**, la baisse est plus marquée : - **3,8 %**, soit - **4 200 salariés**

Le **Lot** est le département le plus touché (- **8,7 %**)

Du fait de son poids dans la filière, la **Haute-Garonne** est le département qui perd le plus grand nombre de salariés : - **3 200**, soit une évolution de - **3,4 %**.

Répondez vous aussi à l'enquête, que vous soyez ou non dans la filière

En 2021, cette enquête est nationale. Grâce à votre réponse, l'Insee pourra apporter un éclairage sur l'impact de la crise sur cette filière dans toutes les régions. Vous pourrez ainsi évaluer les performances de votre entreprise par rapport à l'ensemble de la filière.